



Landesjagdverband Nordrhein-Westfalen

Forschungsstelle für Jagdkunde und
Wildschadenverhütung

Landesamt für Natur, Umwelt und
Verbraucherschutz Nordrhein-Westfalen

Afrikanische Schweinepest: Vorsicht bei Jagdreisen

Seit 2014 tritt die Afrikanische Schweinepest (ASP) in den baltischen Staaten und in Polen auf sowie in den angrenzenden Ländern Ukraine, Weißrussland und Russland. Das ursprüngliche Verbreitungsgebiet der ASP sind die afrikanischen Länder südlich der Sahara. Die ASP wurde vermutlich aus Afrika über Georgien eingeschleppt.

Die Afrikanische Schweinepest ist eine schwere Virusinfektion bei Haus- und Wildschweinen, die für diese tödlich ist. Für den Menschen stellt sie keine Gefahr dar. Der **Mensch** ist jedoch der **Hauptüberträger** der **Afrikanischen Schweinepest**. In Deutschland ist die ASP bisher noch nie aufgetreten.

Die ASP erfordert besondere Vorsicht bei Jagdreisen in die betroffenen Gebiete:

1. Bei Jagdreisen ist die Hygiene strikt einzuhalten.
2. Von Kleidung, Ausrüstung und Trophäen geht ein hohes Risiko zur Infektionsverschleppung aus. Dies bedeutet, dass vor der Rückreise die Ausrüstung komplett noch vor Ort gereinigt und desinfiziert wird.
3. Sofern das eigene Fahrzeug zur Jagdreise mitgenommen wird, muss es vor der Rückkehr gründlich gereinigt werden. Dies gilt vor allem für den Unterboden.
4. Wer in die Gebiete reist, muss seinen Wagen bereits auf der Rückfahrt in einer der an Autohöfen vorhandenen Waschanlage gründlich reinigen. Er darf auf keinen Fall vor der gründlichen Reinigung (innen und außen!) damit ins eigene Revier fahren.
5. Vor einer gründlichen Reinigung von Kleidung und Ausrüstung darf diese nicht ins heimische Revier mitgenommen werden. Auch kleine Schweißreste dürfen nicht toleriert werden.
6. Selbstverständlich dürfen keine Teile von Schwarzwild, Wurst und Fleischwaren aus den betroffenen Ländern mitgenommen werden.
7. Schweinehalter müssen auf Jagdreisen in diese Gebiete ganz verzichten.
8. Tierfütterung mit Fischen sowie Speise- und Fleischabfällen ist ohnehin verboten. Das Verbot ist strikt einzuhalten.

Nähere Informationen unter:

www.bmel.de - Bundesministerium für Landwirtschaft und Ernährung (BMEL)

www.fli.de - Friedrich-Loeffler-Institut (FLI)

www.tierseucheninfo.niedersachsen.de - Niedersächsisches Landesamt für Verbraucherschutz und Lebensmittelsicherheit (LAVES)

www.lanuv.nrw.de - Forschungsstelle für Jagdkunde und Wildschadenverhütung (FJW) beim Landesamt für Natur, Umwelt und Verbraucherschutz NRW (LANUV)



State Hunting Association of North Rhine Westphalia

Research Centre for Hunting Studies and
Prevention of Damage Caused by Wildlife

State Office of North Rhine Westphalia
for Nature, Environment and Consumer Protection

African swine fever: Disease warning for hunting trips

African Swine Fever (ASF) has emerged in the Baltic countries, Poland and the adjoining countries such as Ukraine, Belorussia, and Russia since 2014. The original ASF areas were the African countries south of the Sahara Desert. ASF was presumably imported from Africa via the Georgian Republic.

African swine fever is a serious viral infection in domestic pigs and wild boars that is fatal to them. It does not pose any risk to humans but **humans** are the **main carriers** of **African swine fever**. ASF has not yet appeared in Germany.

ASF requires special caution during hunting trips to the endemic areas:

1. Hygiene is to be strictly adhered to during hunting trips.
2. Clothes, equipment and trophies pose a high risk of infection spread. That means that the equipment must be completely cleaned and disinfected on site before the return journey.
3. If you use your own car for the hunting trip, it must be thoroughly cleaned before the return journey. That especially includes the undercarriage.
4. If you travel by car to such areas, you must thoroughly clean the car during the return journey in one of the car washes available at the service stations. You must not take your car into your own hunting ground before the thorough cleaning (both inside and outside!).
5. Clothes and equipment must not be taken into your home hunting ground before they were thoroughly cleaned. Even small sweat residues must not be ignored.
6. It goes without saying that no parts of wild boar, sausage or meat may be imported from the endemic countries.
7. Pig farmers must do without hunting trips into such areas.
8. The feeding of animals with fish, food and meat waste is forbidden anyway. The prohibition must be strictly complied with.

More detailed information is available at:

www.bmel.de - German Ministry of Food and Agriculture

www.fli.de - Friedrich-Loeffler Institute

www.tierseucheninfo.niedersachsen.de - State Office of Lower Saxony for Consumer Protection and Food Safety

www.lanuv.nrw.de - Research Centre for Hunting Studies and Prevention of Damage Caused by Wildlife (FJW) at the State Office of North Rhine Westphalia for Nature, Environment and Consumer Protection